
Le 27 Septembre 2022

 Aux conseillers UTR 
Titulaires et Suppléants   

Pour information :
Aux responsables de sections

.

COMPTE RENDU du conseil syndical 
Lundi 19 septembre 2022

 Participants :  Joëlle  BARBIEUX -  Marie  Antoinette  BEGHIN – Pierre  BEGHIN – Christian
BOURDON - Robert CAMPAGNIE – Jean Michel CATOIRE – Philippe CATRICE – 

Pascal DESCAMPS – Jacques DEVODDERE - Maïté DRUELLE - Françoise DUPORTAIL – 

Joël EMPIS - Jean FICHEZ – Michèle GANNE - Michèle HELYNCK – Jean Claude HOSTENS -
Claude JANSSENS – Bernadette PEIGNAT - Annick PICAVET – Claudine PRUVOST - 

Bruno ROBIN - 

Excusés     :   Jean Luc CASSETTO – Pierrette CATENNE - Bruno DEBOODT – Jean François DE
CONINCK - Pierre DUFLOT – Christian LE CORF - Dominique LEMAN – Gaby MEGANCK -
Jean-Claude VANLANDEGHEM – Martine WARNIER 

Alain GRILLET ayant été nommé adjoint au maire de Lomme, il démissionne de ses mandats à la
CFDT

 Approbation du compte rendu du conseil UTR du 16 Mai 2022
Approuvé à l’unanimité par les membres du conseil
                                                                

 Approbation des comptes 2022 par le conseil
Les documents ont été donnés en amont de la réunion du conseil, la note est jointe à ce compte-
rendu
Nous sommes encore cette année dans une situation excédentaire, en particulier les dépenses des 
sections sont inférieures aux prévisions
Les  rentrées  de  cotisations  sont  supérieures  aux  années  précédentes  en  partie  grâce à  la  sur
cotisation des adhérents du SGEN.
Nous avons des réserves équivalentes à 10 mois de cotisations.
Les vérificateurs aux comptes les ont supervisés, aucune réserve sur la gestion.
Bernadette souligne le travail de Jacques, regrette le manque de vidéoprojecteur qui aurait  permis
une visibilité plus importante.
Bruno demande s’il existe des prévisions d’augmentation de l’affranchissement du courrier, à titre
indicatif, Jacque précise que l’envoi de 900 journaux revient à 1300 €
Pas de questions particulières
Les comptes sont approuvés à l’unanimité
Le reversement  à  l’association  Inter  CVS  du  solde  de  451,51  €  de  la  subvention  du  conseil
départemental de 3000 € est voté 
Approuvé à l’unanimité



L’ARHOS  fête  ses  100  ans,  c’est  une  association  régionale  de  l’histoire  ouvrière  et  sociale.
Ses membres demandent des dons afin de contribuer à cette manifestation
Les membres du conseil acceptent de faire un don de 100 € en soutien à l’ARHOS
Approuvé à l’unanimité

Un rappel ; les cotisations sont à échoir et non à termes échus, demander aux adhérents de payer
leurs cotisations en début d’année et en profiter pour leur proposer le PAC

 Actualité Action revendicative

 Transports/Equipements
Pascal   : Par rapport au projet de la MEL sur les PAV, Contact avec les 4 maires, un 
maire l’a reçu et l’a informé que c’était du ressort de la MEL
Michèle G considère que c’est le travail des mairies de recenser les besoins en 
concertation avec les citoyens et de les remonter à la MEL
Pascal : dans le cadre de son mandat CCAS, lors de la semaine bleue, recenser les 
besoins pour organiser au niveau de la commune une formation numérique

 ULR Roubaix
Michèle H : en juillet, participation aux ateliers « la parole est aux séniors » organisé 
par le département : Ateliers expression puis ateliers solutions- Retour de ces 
rencontres en Novembre et Décembre
Participation à une information organisée par l’inter CVS sur la tutelle et la curatelle 
Également, nous étions au forum des associations à la rentrée
AG le 20 octobre, au-delà du conseil, d’autres sujets seront abordés par exemple 
« les prix »
Avec l'intercvs participation à un colloque basé sur la citoyenneté avec une table 
ronde 
Annick   : à Roubaix, des nouvelles poubelles ont été installés, elles sont très difficiles
à ouvrir. Suite à l’intervention d’Annick auprès de la Mairie et de la MEL, le 
problème a été réglé.

 ULR Tourcoing
Philippe   : préparation de la rencontre avec les députés, une réunion est prévue pour 
s’approprier les textes et décider de la mise en œuvre. Un forcing va être fait par mail
pour être reçu par le député, M. Ledoux qui ne répond jamais à nos demandes de 
rendez-vous. Comme il est également le député, d'Halluin, l'ULR a envoyé un mail à 
Jean Luc Deroo pour demander un rendez-vous commun des 2 ULR 
Marie-Antoinette   : les ABS du périmètre de l’union locale ont été recensées, mais 
nous voudrions savoir ce que nous pouvons faire de ces documents. 
Michèle G : Cette question sera vue lors de la réunion des mandatés CCAS le 12 
octobre 2022
Marie-Antoinette   : participation au forum des associations. La semaine bleue était 
plutôt le côté festif et nous n’avons pas été partie prenante.
Philippe : une petite marche sera organisée lors de la semaine bleue, moment 
convivial avec les adhérents et non adhérents

 ULR Lille
Claude   : Pour les PAV, il faut différencier les villes rurales, moyennes et importantes 
et trouver des solutions

 ULR Armentières
Robert   : 4 personnes ont été nommées pour rencontrer les députés.
Pas de discussion aujourd’hui sur le projet PAV



 ULR Vallée de la Lys
Cet après-midi, discussion avec Jean-Luc sur le contact à prendre avec M Ledoux
AG le 7 novembre avec sujets des soins à domicile et de la transition écologique
Le problème sur Halluin est que les poubelles sont sur les trottoirs d’où pas 
d’accessibilité pour les poussettes et les fauteuils roulants.

 Suivi du Plan de Travail : mise en place des commissions  

Michèle G va envoyer les comptes rendus des différentes commissions

 Commission Formation
Elle s’est réunie le 16 septembre, 3 réunions par an : prévision en 2023 sous 
réserve de la disponibilité des salles 23/02 – 13/06 – 03/10
- Rappel rôle et missions de la commission.
- Les militants de la commission prévoient d’aller à la rencontre des sections afin

de proposer un plan de formation en adéquation avec les besoins. Pour 2023 
c’est un peu juste.

- En 2023, la commission propose les formations suivantes « conduire une 
réunion » et « comment répondre aux questions retraites », durée 1 journée

- La formation « nouveaux retraités » sera également proposée en 2023
Après différents échanges avec les membres du conseil, il est proposé d'ajoutet la formation 
« Prendre sa place dans la CFDT Retraités »
 afin de repérer des nouveaux militants qui pourront être actifs dans les sections, au conseil, au 
bureau. Cette formation se fera au niveau de l'UTR.

- Les membres de la commission doivent être abonnés à retraités militants. Les 
sections sont invitées à vérifier la liste des abonnés. 

 Commission Loisirs
Pas de date de prévue
Les membres du conseil sont concertés sur une éventuelle sortie, la fait-on ?
Les membres du bureau y sont favorables et proposent la 2ème quinzaine de mai.
La commission devrait faire une proposition lors du conseil du 21 novembre sur 
le lieu, les bus, la participation financière de l’UTR et du nombre d'adhérents 
participants à ce voyage.
Annick     : les adhérents de Roubaix et Tourcoing n’ont pas pu participer au dernier
voyage du fait de l’absence du passage du bus.
Michèle G : il était impossible de faire des arrêts car il faut respecter les horaires 
du chauffeur et les arrêts sont compris dans leur temps de travail.  Il aurait fallu 
prendre un 2ème bus qui aurait un cout supplémentaire significatif
Les membres du conseil votent à la majorité la sortie la 2ème quinzaine de mai

 Commission Protection Sociale
Roubaix, Tourcoing et Armentières sont représentés, il manque l’ULR de Lille

 Commission Développement
Elle s’est réunie le 14 septembre, la prochaine aura lieu le 16 novembre
Toutes les ULR sont représentées, il manque des SSR
Les actions engagées : 
-    L’affiche de l’UCR a été commandée en 1000 exemplaires. Elles sont à 

utiliser lors des forums à destination des syndicats de salariés.
-    Des cartes de visites ont été éditées au nom de l’UTR, le but étant que chaque

section les utilisent et mettent leurs coordonnées au dos de la carte
-    Repérer les AG/Congrès de syndicats afin de tenir un stand
-    Rencontre de l’ARHOS, voir la possibilité de tenir un stand lors de la 

manifestation des 100 ans de leur existence



-    Demander à l’URR de refaire la formation « comment répondre aux questions
retraites » en 2023. Le but étant de créer un réseau de personnes qui pourra 
aider les personnes en difficulté

-    L’accueil des nouveaux retraités aura lieu le 7 février. La salle boulevard de 
l’Usine devrait être libre. 

 Commission Info/Com
Elle s’est réunie le 9 septembre. 2 à 3 réunions par an sont prévues
C’est Bruno DEBOODT qui a créé le site et qui fait des interventions sur 
demandes
Il serait intéressant que les ULR de Lille et de Roubaix soient présents dans cette 
commission car ils éditent un journal en numérique régulièrement.
Le 3 octobre, une formation du site CFDT sera faite aux membres du bureau afin 
de le faire évoluer
Une page Facebook a été évoquée, lors de sa création, il faudra qu’un membre du
bureau la fasse vivre.
Formation et communication dans les ULR ont été un sujet également, avec, 
entre autres, comment interpeler les élus.

 Rôle et missions des membres du bureau 
Un document a été envoyé à l’ensemble des membres du conseil. Il détaille le rôle de chacun.

 AG de mi-mandat de l’UTR 
Date proposée le 26 ou 28 septembre 2023, acceptée par l’ensemble du conseil
Il est demandé aux membres du conseil de réfléchir à l’organisation et la tenue de cette AG
Bruno   : Il pourrait être intéressant d’inviter un représentant de la MEL pour intervenir sur la 
mobilité, sujet d’actualité.
Il faut étoffer le nombre de militants au bureau, il faut réfléchir aux militants et militantes que nous 
pourrions solliciter. 

 Journal UTR d’octobre 2022
Il devrait arriver fin octobre, début novembre au plus tard
Des informations ou articles sur :

-    Vie des sections
-    Sortie du SGEN et de la SEP
-    Rencontre de la SSR Chimie Energie du 4 octobre 2022
-    Témoignage sur l’Association CLE (compter, lire, écrire)
-    Sur la formation des nouveaux adhérents
-    Les commissions « qui fait quoi » ?
-    Le défi Declics
-    Page agenda

Que les membres du conseil n’hésitent pas à proposer des articles qui pourraient être intéressants. Il 
est possible d’ajouter des éléments jusqu’à la 1ère semaine d’octobre.

 Divers
Avec le compte-rendu sera communiqué aux membres du conseil l’agenda 2023
Les réunions du conseil seront certainement les 30/1 – 13/3 – 15/5 – 18/9 – 20/11
Un conseil sera ajouté certainement en février pour travailler sur les amendements à la résolution du
congrès de l’UCR qui va se tenir en Juin 2023 



Le 30 août, Christian a participé à la première rencontre de la formation Personnes Agées du
nouveau CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l’Autonomie), cette formation est 
aujourd’hui présidée par Michèle Bearez du syndicat Solidaires.

Cette rencontre avait pour objet de présenter la « Mission spéciale d’information et 
d’évaluation relative à l’APA (Allocation Personnalisée d’Autonomie) » initiée par le nouveau 
Conseil Départemental. Cette mission était composée de 16 élus qui ont œuvré pendant 9 séances de
5 heures. Ils ont entre autres reçu Dominique Libault ainsi que les responsables de l’ARS hauts de 
France.
              Leur rapport a été transmis courant juillet au Président du Département M. Poiret.

Ce même jour il a été présenté, un document édité par le département, intitulé « Formulaire 
de demande d’aide à l’autonomie pour les personnes âgées à domicile ». 

Dans ce document ont été rassemblés l’ensemble des formulaires nécessaires à toute 
demande, qu’il s’agisse des plans d’aide du département, de la Carsat, de la Msa, des demandes 
d’APA , y compris un certificat médical à faire remplir par son médecin référent ,ce certificat 
comme les autres documents ont pour objectif de réduire le temps d’attente, de la 1ère demande de 
versement de l’allocation , aujourd’hui en moyenne de 94 jours pour notre département.
 Ce document après validation du Conseil Départemental, sera diffusé vers les services en 
lien avec les personnes âgées, CCAS, Relais autonomie etc….

Prochain conseil UTR 
le lundi 21 novembre 2022 à Armentières 


